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Développement 
durable
DÉCOUVREZ LES DÉCISIONS PRISES 
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LES BÂTIMENTS ÉNERGIVORES ET 
LE  DÉVELOPPEMENT DURABLE .

Agenda
RETROUVEZ L’AGENDA 
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PRÉVUES POUR CET TE 
ANNÉE 2025  !
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Mot du Maire

Chers habitants des 3 villages de la commune nouvelle 
de Rots,

Depuis le dernier bulletin du mois de mai, la vie 
municipale a été particulièrement intense. Nous avons 
vécu des cérémonies du 80ème dignes, fidèles à ce que 
Rots doit à ses libérateurs et tout cela grâce à l’implication 
des associations, bénévoles, écoles et habitants. Que de 
beaux souvenirs !

Nous avons aussi vécu trois weekends d’élections 
dont une seule était initialement prévue. Nous vivons 
actuellement dans le prolongement des résultats au 
niveau national et j’espère que vous me permettrez 
d’utiliser un dessin de CHAUNU qui me semble 
parfaitement résumer la situation. 

À l’échelon local, Caen la mer s’est doté d’un nouveau 
Président, en la personne de Nicolas JOYAU qui remplace 
Joël BRUNEAU, devenu Député de la 1ère circonscription 
dont Rots (commune historique) fait partie. Pour Lasson 
et Secqueville qui sont toutes les deux sur la 5ème 
circonscription, c’est Bertrand BOUYX qui a été réélu.

Au niveau de notre commune, nous avons connu la 
finalisation de la rue de Bayeux et sa belle voie douce 
entre Rots et Thue et Mue, mais aussi l’inauguration de 
notre école maternelle qui a pu être appréciée lors des 
deux journées portes ouvertes. Derrière cette visite, nous 
avons voulu également montrer tous les efforts qui sont 
réalisés sur Rots en termes de développement durable. 
Plus de détails vous seront fournis dans l’article réservé 
à ces aspects. Saluons cependant dès maintenant l’aide 
précieuse (don des panneaux photovoltaïques et de 
leur installation) fournie par les entreprises du groupe 
SAMFI Invest (SAMSOLAR et transports MALHERBE entre 
autres).

Après vous avoir brièvement rappelé ce qui est 
maintenant des souvenirs et des acquis pour les 
habitants, sachez que nous travaillons de manière toute 
aussi intense à la réalisation d’une crèche de 30 berceaux 
qui se situera face au Bâtiment Enfance Jeunesse et la 
cantine. L’appel d’offres est en cours et il est raisonnable 
de penser à un démarrage des travaux début 2025. Le 
parc de Lasson sera aménagé avec 59 arbres haut de 
gamme fin novembre. 
Enfin, le pumptrack, souhaité et plébiscité par nos plus 
jeunes, sera fonctionnel fin novembre.

Pour les plus assidus à suivre la vie municipale, les 
documents  « avant conseil » des conseils municipaux 
sont consultables sur le site Internet de Rots, dans 
l’espace « Documentation » de la rubrique « Vie 
municipale ». Ces informations sont également 
communiquées sur CITYKOMI ®. Si ce n’est pas encore 
fait, connectez-vous, gratuitement, à cette application 
où plus de 1 800 abonnés reçoivent des informations au 
quotidien.

Vous comprendrez que l’équipe municipale ne chôme 
pas et permettez-moi de saluer et remercier ceux qui 
contribuent à tout ce travail.

Je termine en vous souhaitant d’ores et déjà une bonne 
fin d’année, et en vous précisant que nous aurons le 
plaisir de vous retrouver le samedi 4 janvier à 18h pour 
les traditionnels vœux de la Municipalité.

Bonne lecture de ce bulletin. 

Michel BOURGUIGNON

Mot du Maire

Dessin de CHAUNU, utilisé avec son accord 



4

ALERTE 
INF’ROTS

Alerte Inf’Rots

La commune de Rots vous propose d’acquérir un des 59 arbres qui seront plantés 
fin novembre dans le Parc de Lasson. Vous avez ainsi la possibilité de devenir 
propriétaire d’un arbre. Fin octobre, ce sont plus de 25 arbres qui ont été retenus. 
Offrir un arbre à un de vos proches peut aussi être une idée originale à l’occasion, 
par exemple, d’une naissance ou pour symboliser une union. Retrouvez les arbres 
qui restent disponibles sur le site internet de la Mairie (rubrique actualités). 

                                              OFFREZ-VOUS UN ARBRE DANS LE PARC DE LASSON !

Nous sommes ravis que notre Maison de santé soit appréciée. 
Cette offre médicale et paramédicale sera bientôt complétée par 
une pharmacie. Malgré de nombreux recours, nous pensons que 
l’installation de la pharmacie sera effective au premier trimestre 
2025. Par ailleurs, nous avons le plaisir de vous annoncer que trois 
kinésithérapeutes viendront finaliser l’occupation de la maison de 
santé dans le bâtiment situé à droite des cabinets médicaux.

MAISON DE SANTÉ : NOUVEAUX PRATICIENS À VENIR

La propreté de notre commune est essentielle pour le bien-être de tous. Cependant, 
nous constatons une augmentation des déjections canines laissées sur la voie 
publique. Cela nuit à l’image de Rots, au plaisir des promeneurs à pied et pose des 
problèmes d’hygiène.
Les aboiements intempestifs peuvent vite devenir une source de tension entre 
voisins. Pour préserver une bonne entente, il est essentiel de veiller à ce que son chien 
ne perturbe pas la tranquillité du voisinage. Pensez aux colliers anti-aboiements.
 

ALERTE ABOIEMENTS ET DÉJECTIONS CANINES À ROTS

Pour réagir face aux incivilités de dépôts d’ordures et de gravats, le 
Conseil Municipal a décidé à l’unanimité le 16 septembre d’appliquer 
une amende de 350 € pour les ordures ménagères et de 1 500 € pour 
les gravats.

                                                                         FAIRE FACE AUX INCIVILITÉS : DÉCHARGES SAUVAGES 
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ALERTE 
INF’ROTS

Alerte Inf’Rots

                ROTS LABELLISÉE « VILLE PRUDENTE »  
La commune de Rots a été distinguée fin 2023 en obtenant le label « Ville Prudente trois cœurs », 
une reconnaissance attribuée par l’Association Prévention Routière. Ce label valorise les actions 
concrètes et durables mises en place par notre commune pour améliorer la sécurité des usagers 
de la route, qu’il s’agisse des automobilistes, des cyclistes ou des piétons. Rots se distingue par ses 
campagnes de sensibilisation régulières, notamment dans les écoles, afin de former les plus jeunes 
aux bonnes pratiques de la route. Un travail de longue haleine pour la mairie qui va continuer à œuvrer 
avec vos éventuelles suggestions. Mais ayons conscience que la sécurité sur nos routes est aussi une 
responsabilité individuelle.

Devenez contributeur en 
signalant un incident (voirie, 
déchets, éclairage...)

Téléchargez Citykomi®, 
la plateforme d’infos 
en temps réel de la 
commnune. 

SIGNALÉTIQUE : TRAVAIL EN COURS

Depuis quelque temps, Alain DELHOMMEAU et Charlotte JAN travaillent 
activement à la création de nouveaux panneaux de signalisation pour 
Rots, Lasson et Secqueville-en-Bessin. L’objectif est de concevoir de grands 
panneaux clairs pour les habitants et visiteurs, répertoriant les entreprises, 
commerces, lieux communaux et autres informations utiles à la découverte 
de nos trois villages.

LA FIBRE : ANTICIPER L’ARRÊT DU CUIVRE
Nous avons été informés que l’arrêt de l’utilisation du cuivre par les services de 
téléphonie et d’Internet est prévu pour fin 2027. Il est donc crucial d’envisager 
dès à présent le passage à la fibre optique. Bonne nouvelle, la migration vers la 
fibre ne génère aucun frais d’installation. En optant pour la fibre maintenant, 
vous bénéficiez d’une connexion plus performante et durable, sans coûts 
supplémentaires pour l’installation de l’équipement.

ASSAINISSEMENT COLLECTIF À LASSON ET SECQUEVILLE 

Envisagé depuis plusieurs années, le projet d’assainissement collectif à 
Lasson et Secqueville a fait l’objet d’une enquête publique réalisée par 
Caen la mer en 2023. Le bourg de Lasson était initialement considéré 
comme prioritaire. Cependant, malgré nos demandes d’informations, 
aucune date de réalisation ne nous a été communiquée à ce jour, et selon 
nous, les travaux ne devraient pas débuter avant 2027.
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Bilan de 
l’année 2024
Dans un contexte économique actuellement com-
pliqué, l’année 2024 se déroule toutefois de façon 
très correcte pour notre commune. Les dif férents 
points réalisés régulièrement, nous permettent à ce 
stade d’être relativement sereins 
quant au respect de notre bud-
get voire de le surperformer.

Malgré l’inflation de certains 
postes comme les énergies dont 
les prix ont augmenté de +40% 
sur l’électricité et +5% du prix  du 
gaz (malgré notre groupement 
d’achat avec 500 autres ache-
teurs), nous pouvons toutefois 
collectivement nous féliciter de 
consommations qui restent maî-
trisées à ce stade.

Le 80ème anniversaire du D-Day, véritable réussite 
pour notre commune, aura respecté d’un point de 
vue financier le budget qui lui a été attribué.

Rappelons au passage que la commune nouvelle 
n’a pas souhaité augmenter ses dif férents taux de 
Taxe Foncière, compte-tenu de l’ef fet déjà subi par 
tous de l’augmentation de +3,9% des bases locatives 
souhaitées par l’Etat en corrélation avec l’inflation.

Malgré la fin des paiements de la nouvelle école et 
le retard sur la réception de certaines subventions 
liées, le lancement dif féré de la nouvelle crèche (en 
attente de subventions) nous permet de disposer 
d’une trésorerie temporairement confortable, et de 
continuer à avancer sur nos projets sans finance-
ments bancaires.
 

Fin de l’année 
2024, où en 

sommes-nous ?

Finances

Bilan de 
l’année 2024
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   Développement Durable

S’il est un sujet, pour notre commune nouvelle, qui 
était dans nos esprits en début de mandat et pour 
lequel on a largement dépassé les approches et 
les réalisations, c’est bien celui du développement 
durable.
Il nous apparaît donc nécessaire de vous expliquer, 
là aussi, l’important travail qui est fait et se conti-
nuera, pour rationaliser nos bâtiments en les adap-
tant à nos besoins avec pour principal but : veiller à 
la maîtrise de nos coûts énergétiques.

La commune nouvelle gère actuellement 18 bâti-
ments communaux. Nous allons brièvement détail-
ler toutes les actions mises en œuvre pour améliorer 
les performances énergétiques et tenir compte de 
tout ce qui devra être fait par ailleurs.

La loi ELAN de 2018 nous contraint à l’action en 
fixant, pour les bâtiments à usage tertiaire, un 
objectif de baisse des consommations d’énergie 
de 40% d’ici 2030, 50% d’ici 2040 et 60% d’ici 
2050. Il nous a fallu évaluer comment améliorer les 
caractéristiques de tous nos bâtiments. Nous avons 
œuvré en ce sens en prenant en compte également 
les fortes augmentations des coûts énergétiques.  
Ci-dessous et pour rappel, le tableau des augmen-
tations de nos énergies sur les 3 dernières années 
qui font qu’en 2024, ce sera environ 160 000 € qui 
seront consacrés aux dépenses énergétiques.

NB : Vu la taille de notre commune, nous ne profi-
tons pas du tarif réglementé valable pour les par-
ticuliers.

Developpe-
ment 
Durable
Le développement durable : un critère au 
cœur des choix de Rots

Qu’avons-nous fait pour chacun de nos bâtiments et 
quelles sont les perspectives en cours ?

 Le message auprès de nos agents et asso-
ciations concernant la nécessaire vigilance pour nos 
consommations a été entendu et compris. Nous 
tenions ici à les en remercier tout en leur demandant 
de persévérer en ce sens.

 Le Centre d’Animations de Rots a vu l’arrêt 
de la boucle d’eau chaude des chaudières gaz qui 
étaient allumées toute l’année. Ce fonctionnement, 
avec un maintien à 70°C, ne servait que pour la pro-
duction d’eau chaude de la cuisine et des toilettes. 
Des ballons d’eau chaude sont venus changer cette 
situation. De plus, la mise en place d’une GTC (Ges-
tion Technique Centralisée) permettant un réglage 
à distance des températures, suivant l’occupation, 
a favorisé des gains importants en chauffage. Une 
subvention de la Préfecture (à hauteur de 30% des 
travaux) nous a été accordée. 
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Developpement Durable

 Le gymnase a également bénéficié de la 
GTC avec cette même subvention. La boucle d’eau 
chaude pour les douches a été stoppée.
 Les vestiaires bénéficient d’installations 
récentes (2019) sans possibilité d’amélioration. 
Nous comptons sur la vigilance des utilisateurs pour 
une bonne gestion des ressources. 
 L’école maternelle dont la reconstruction 
vient de s’achever, bénéficie de la géothermie et 
d’une ventilation / filtration dernier cri. 
 Les locaux de la cantine profitent aussi des 
installations économiques de l’école maternelle. 
Les panneaux photovoltaïques, installés en toiture, 
produiront 8,5 % de nos besoins annuels en électri-
cité pour toute la commune nouvelle (soit 
20 000 KWh sur les 230 000 KWh consommés 
annuellement). 
 L’école élémentaire (7 classes actuellement) 
est chauffée au gaz et devra faire l’objet d’investis-
sements pour les bâtiments, le mode de chauffage, 
et l’isolation. Encore des projets à mener pour les 
années à venir.
 Le Bâtiment Enfance Jeunesse destiné à 
la garderie du matin et du soir, des mercredis et  
durant les vacances scolaires va bénéficier lui aussi 
d’une GTC (adaptation des températures aux temps 
d’occupation) dès cet hiver.
 La future crèche bénéficiera d’une isola-
tion dernier cri, d’une géothermie et de panneaux 
solaires qui produiront 45% de nos besoins élec-
triques annuels (105 000 kWh sur les 230 000 kWh 
annuels). Cela constituera un grand pas pour déve-
lopper notre capacité d’autoconsommation.

 Nos autres bâtiments (mairies annexes, 
salles des fêtes, grange aux dîmes, églises) font l’ob-
jet de réflexions pour en améliorer les consomma-
tions énergétiques. Les chauffages étant électriques 
pour ces différents bâtiments, nous cherchons des 
solutions autour de l’autoconsommation à partir de 
notre production des panneaux photovoltaïques.
 Évoquons aussi l’avenir de nos ateliers com-
munaux de la sente des Fontaines, et de ce que 
deviendra, dans un an, l’ancienne crèche. Les services 
de la MEP (entretien des espaces verts et routes) de 
Caen la mer nous ont contactés pour faire de ces deux 
bâtiments la base d’un pôle principal de la MEP sur le 
secteur Ouest de Caen. Le bâtiment de l’atelier et le 
terrain deviendraient ainsi leur propriété. L’ancienne 
crèche (à la fin de la construction de la nouvelle) leur 
serait également vendue. Ces premiers projets ont 
été présentés au Conseil Municipal de septembre. 
Même si nous sommes encore loin d’une mise en 
place, les perspectives se doivent d’être prises en 
compte dans la gestion de ces bâtiments.
 Pour finir, nous maintenons le projet de 
réhabilitation du Centre d’Animations de Lasson / 
Rosel. Ces anciens bâtiments scolaires, sur un ter-
rain appartenant aux deux communes, sont régis 
depuis la fin du syndicat en 2017 par une convention 
avec Rosel que nous entendons respecter. Les locaux 
sont composés de 3 anciennes classes, d’un préau 
et de l’ancien logement de fonction du directeur de 
l’école. Parce que l’isolation est défaillante, que le cir-
cuit de la chaudière au fuel est défectueux et que les 
fonctionnalités globales sont largement à repenser, 
depuis 2 ans, le Centre d’Animations hors logement 
n’est donc plus utilisé sauf pour la fête de l’été et les 
Foulées de la Mue. Malheureusement, depuis 7 ans, 
mais surtout ces 3 dernières années, nous faisons 
face à la volonté des locataires de ne pas quitter les 
lieux, malgré l’aide que nous avons apportée en leur 
proposant à plusieurs reprises des solutions de relo-
gement pour ainsi permettre la rénovation de l’en-
semble du bâtiment. Vous comprendrez que nous 
voulions aller dans le sens de l’intérêt général.

Inauguration de la nouvelle école maternelle
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Developpement Durable
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Urbanisme

Plan Local d’Urbanisme Intercommunal- 
Habitat et Mobilité (PLUi-HM)

Le  PLUi-HM est un document qui réglementera, à 
l’échelle de la Communauté Urbaine Caen la mer, 
l’occupation des sols du territoire, à travers des 
règles de constructions applicables à chaque par-
celle et pour toutes les communes membres. 
La Communauté Urbaine de Caen la mer sou-
haite une vision identique pour ses 48 communes 
membres. Ainsi, le PLUi-HM définira les règles 
d’urbanisme qui s’appliqueront à tous les projets 
d’aménagement et de construction : où et comment 
construire, les espaces à préserver, l’aménagement 
de notre cadre de vie, etc.
La commune nouvelle de Rots est donc concernée 
et en octobre nous avons reçu, par le service urba-
nisme de Caen la mer, les propositions de plan de 
zonage, les périmètres d’Orientations d’Aména-
gement et de Programmation (OAP) sectorielles 
ainsi que les principales règles écrites liées aux dif-
férentes familles de zones (emprise au sol, hauteur 
des constructions, plantations et accès etc.).
La consultation du projet par les Personnes 
Publiques Associés (PPA) est prévue en juin 2025. 
Vous trouverez plus d’informations sur le site de 
Caen la mer : https://www.pluihm-caenlamer.fr/

Urba-
nisme

L’Orée d’Ardennes

Il est de notoriété publique que l’immobilier est en 
situation difficile depuis environ 2 ans. Les prix, les 
taux d’intérêts, la situation économique en sont les 
principales raisons et on ne cherchera pas à déve-
lopper ces aspects bien connus des personnes en 
recherche de logements.

Concernant l’Orée d’Ardennes, voici quelques infor-
mations sur son développement. EDIFIDES nous a 
fait un point fin septembre et la situation qui nous 
a été transmise est la suivante : 46 logements ont, 
ou vont démarrer d’ici à 2025, soit 59 % des 78 loge-
ments de la Phase 1A.
Pour les lots à bâtir / lots libres des constructions ont 
débuté et sont visibles dans le prolongement de la 
rue Guillaume de Ros et le chemin des Écoles puisque 
5 terrains sont vendus et 11 réservés.

Les 20 logements des macro-lots (maisons jume-
lées) et les 14 logements du petit immeuble ont fait 
l’objet d’un marché public et leur réalisation devrait 
commencer dès décembre.

Pour ce qui est de la finition des routes et trottoirs, il 
est évident que la presque totalité des gros œuvres 
des 78 logements devront être faits pour voir leur 
réalisation. Ils concerneront aussi la finition de la 
rue Froide, à l’entrée du lotissement, mais aussi le 
chemin des Écoles entre la rue Guillaume De Ros et 
le parking de la cantine scolaire.

Rue de l’Orée Ardennes
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Urbanisme

Pumptrack 

Situé le long du chemin de Colombelles rendu pié-
tonnier, 2 pistes viennent d’être finalisées pour 90 m
de glisse. Vous êtes invités à venir les parcourir après 
l’inauguration. N’oubliez pas vos protections qui seront 
strictement obligatoires. Parents, aidez-nous à faire 
respecter cela.

Modification simplifiée du Plan Local d’Ur-
banisme de Rots

La communauté urbaine de Caen la mer, qui a la 
compétence en urbanisme, souhaite réviser, par le 
biais d’une modification simplifiée qui permet une 
procédure d’évolution rapide, le PLU de Rots. 
Pour les habitants les plus techniciens en urba-
nisme, nous pouvons préciser que la modification 
vise à mettre à jour : les emplacements réservés, 
supprimer un périmètre de réciprocité autour d’une 
exploitation agricole qui a cessé son activité, et créer 
une Orientation d’Aménagement et de Program-
mation (OAP) dans la zone située sous le gymnase.
Enquête publique prévue début 2025 pour une 
approbation en juin 2025.

Pumptrack en cours de réalisation

Vue aérienne quartier de Rots-Google Maps

ZFE (Zone à Faibles Émissions) 

La Loi Climat et Résilience impose pour les agglomé-
rations de plus de 150 000 habitants de mettre en 
place une Zone à Faible Émission (ZFE) au 1er janvier 
2025. Les textes prévoient  l’interdiction de circuler, sur 
ces ZFE, pour les véhicules « non classés  », et,  notre 
agglomération, Caen la mer, propose de ne retenir 
que ceux antérieurs à 1997, avec une dérogation pour 
les « petits rouleurs » qui font moins de 6000 km/an. 
Le périmètre envisagé correspond au secteur situé à 
l’intérieur du périphérique en excluant la presqu’île et 
certaines voies d’accès au Parking Relais (P+R). 
Carte consultable sur le site de Caen la mer : 
https://caenlamer.fr/zone-faibles-emissions
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Vie Économique

Vie 
Écono-
mique

 Appel aux entreprises de nos trois 
villages de Rots : faites-vous connaitre ! 

La commune souhaite mettre en lumière les entre-
prises locales ! Nous lançons un recensement volon-
taire des entreprises afin de présenter vos activités, 
domaines de compétence, et vous faire connaître 
auprès des habitants.
Chaque entreprise sera répertoriée gratuitement 
sur notre site internet, offrant ainsi une meilleure 
visibilité à l’échelle locale. 
Que vous soyez artisan, commerçant, ou prestataire 
de services, cette initiative est l’occasion de renfor-
cer votre présence et de favoriser les échanges au 
sein de notre territoire.
Intéressé(e) ? Contactez-nous à : 
com-mairiederots@rots.fr ou inscrivez-vous en 
flashant ce QR Code. 

Ensemble, soutenons l’économie locale !

Entreprises ? Flashez 
pour vous recenser ! 
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Travaux ça continue !

Travaux ;
ça continue !
Les travaux finalisés en 2024 et ceux pro-
grammés en 2025

En cette fin d’année 2024 et dès début 2025, les 
aménagements et travaux sur la commune vont 
continuer sur un rythme soutenu.

 L’effacement des réseaux au Calvaire de 
Lasson est programmé en 2025 par le SDEC (Syndi-
cat Départemental d’Électrification du Calvados). 
Un peu plus d’un an après le hameau de Bray, c’est 
donc ce quartier qui va bénéficier de cette opéra-
tion.

 Pour les routes, et en raison des importants 
travaux qui s’imposent à EBC (Eau du Bassin Caen-
nais) pour la qualité de l’eau du forage de Vauculay, 
nous n’allons pas réaliser, pour le moment, la sortie 
de Rots vers Lasson qui en a pourtant bien besoin. 
En effet, une double canalisation est nécessaire 
entre  «  Vauculay » et l’entrée de Rots. Nous avons 
demandé à ce qu’elle soit installée sur l’espace entre 
la haie et la route. Une allée, dans l’espace vert des 
4 m, sera réalisée au-dessus de la tranchée permet-
tant aux piétons et enfants en vélo de circuler hors 
de la route, en meilleure sécurité.

Nous sommes également convenus avec les services 
de la MEP (Maîtrise de l’Espace Public de Caen la 
mer) que la sente au Coin (entre le chemin de la Croix 
Vautier et celui de Colombelles à Rots) bénéficiera 
d’une rénovation maintenant que les deux aires de 
croisement sur la partie la moins large ont été faites.

 La réfection du Chemin des Écoles, entre 
la rue Froide et la crèche ainsi que la petite portion 
reliant le chemin de Colombelles à l’orée d’Ardennes, 
sera réalisée dès l’instant où les travaux de la crèche 
nécessitant l’intervention de lourds engins seront 
finalisés . Nous souhaitons en effet ne pas endom-
mager cette rénovation pendant les gros travaux des 
six premiers mois de 2025.

 Enfin, la route de Caen à Rots, à l’image de 
ce qui a été fait pour la rue de Bayeux, a bien été mise 
à l’étude par le service mobilité de Caen la mer pour 
une faisabilité probable en 2026. Une voie douce 
sur la partie gauche entre le bourg et le rond-point 
Chivot devrait devenir une réalité. L’ancienne route 
nationale avec une largeur réduite bénéficiera de 
bordures de trottoirs et bien évidemment d’une 
bande de roulement achevée. Toutefois, ces travaux 
ne peuvent pas être espérés avant deux ans, compte 
tenu des contraintes budgétaires.  

Rue de Bayeux

Sortie de Rots vers Lasson
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Éducation

École, 
enfance, 
jeunesse
École

 Inauguration de la nouvelle école 
maternelle : modernité et durabilité

L’inauguration de la nouvelle école maternelle 
a eu lieu le 28 juin dernier en présence des élus 
municipaux, des conseillers départementaux, des 
représentants de l’inspection académique, des 
entreprises, de l’architecte ainsi que des maires des 
communes voisines. 

Les enfants avaient préparé un chant pour l’occasion, 
apportant une touche festive à l’événement. 
Dernièrement M.Sinagoga secrétaire général de la 
préfecture est venu visiter nos infrastructures. Ne 
pouvant être présent fin juin en raison des élections, 
nous souhaitions lui montrer l’utilisation des 
subventions obtenues pour ce projet et lui présenter 
le projet de la crèche et du pumptrack. 

M. le Maire a présenté l’école qui respecte les 
dernières normes énergétiques grâce à une pompe 
à chaleur géothermique, une ventilation double flux 
et des panneaux photovoltaïques, généreusement 
offerts par M. Samson des transports Malherbe.
Entre 17h et 19h, les parents ont pu visiter les locaux 
et découvrir les nouvelles salles de classe, prêtes 
à accueillir les enfants dans de bonnes conditions 
pour la rentrée de septembre.

Cette école moderne et écologique représente un 
pas important vers une éducation durable.

 Une rentrée bien organisée dans les 
écoles maternelle et élémentaire

La rentrée scolaire s’est bien déroulée, dans de 
bonnes conditions, pour les élèves des écoles mater-
nelle et élémentaire. Ont été accueillis 75 enfants 
en maternelle, et  143 élèves en classe élémentaire.
Répartition des classes : une classe de CP, une de 
CP-CE1, une de CE1-CE2, une de CE2, une de CM1 et 
une de CM2. Cette organisation permet une réparti-
tion équilibrée des effectifs et un bon encadrement 
pour l’apprentissage des enfants tout au long de 
l’année scolaire.

 Nouvelle organisation pour le mar-
ché du restaurant scolaire

Face à l’augmentation des effectifs, notre boucher 
local n’a plus été en mesure de fournir les repas sco-
laires. Un appel d’offres a donc été lancé en juin, et 
deux candidats ont postulé. Après une dégustation 
et une évaluation, l’Atelier 144 de Carpiquet a été 
retenu comme nouveau fournisseur. Ce prestataire, 
confectionne déjà les repas de l’école de Carpiquet.
Le 11 octobre, onze parents ont été invités à déjeuner 
au restaurant scolaire. Ils ont pu apprécier la qualité 
des repas et observer l’organisation mise en place 
pour assurer un service optimal.
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Éducation

Enfance, jeunesse

 Un projet de crèche de 30 berceaux 
en préparation

La commune poursuit activement son projet de 
crèche de 30 berceaux qui sera située en face du 
Bâtiment Enfance Jeunesse. Le marché de travaux 
a été lancé, et la municipalité attend le retour des 
offres courant novembre.

La date prévisionnelle de démarrage du chantier est 
fixée au premier trimestre 2025, avec une livraison 
attendue pour le premier semestre 2026. Ce projet 
permettra d’accueillir les jeunes enfants dans 
un cadre moderne et adapté, renforçant ainsi les 
infrastructures locales dédiées à la petite enfance.

 Relais Petite Enfance : recherche 
d’une solution pour mutualiser les espaces 

En raison de l’augmentation des effectifs du centre 
de loisirs, il a été proposé au Relais Petite Enfance 
(RPE) l’Oasis de mutualiser la salle du BEJ (Bâtiment 
Enfance Jeunesse) avec l’UNCMT. Cependant, après 
une visite sur place, la directrice et l’animatrice du 
RPE n’ont pas validé cette proposition.
La commune de Saint-Manvieu et le relais petite 
enfance travaillent ensemble afin de trouver une 
nouvelle solution pérenne permettant l’accueil dans 
les meilleures conditions et répondant aux besoins 
des assistantes maternelles.

 Bâtiment Enfance Jeunesse

La commune de Rots a mutualisé le bâtiment 
Enfance Jeunesse avec la commune de St Manvieu 
Norrey, permettant ainsi de mettre en commun 
les frais de fonctionnement. L’UNCMT accueille les 
enfants de Rots et Saint-Manvieu-Norrey pour les 
mercredis loisirs et les vacances scolaires.

 L’UNCMT : un été dynamique et une 
rentrée bien organisée

Cet été, l’UNCMT (l’Union Normande des Centres 
Maritimes et Touristiques) a su s’adapter malgré les 
aléas liés aux travaux de l’école maternelle. l’UNCMT 
a pu accueillir les enfants au centre de loisirs dès le 8 
juillet, après le déménagement des trois classes du 
Bâtiment Enfance Jeunesse (BEJ) vers la nouvelle 
école, réalisé avec l’aide des services techniques, des 
élus et des jeunes du dispositif « argent de poche ». 
Durant l’été, le centre a accueilli en moyenne 66 
enfants par jour en juillet et 35 enfants en août.
Pour l’année scolaire, les « mercredis loisirs » 
rencontrent un franc succès, avec environ 40 enfants 
de moins de 6 ans et 40 de plus de 6 ans accueillis 
chaque mercredi. Le centre de loisirs affiche complet 
chaque semaine.

Future crèche de la commune de Rots
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CCAS

CCAS
  

BAFA
Aide de 100 € pour les jeunes de la commune qui 
souhaitent passer leur BAFA (à partir de 16 ans), sous 
condition qu’ils effectuent leur stage pratique et/ou 
travaillent pour le centre de loisirs de Rots, l’UNCMT, 
au cours de l’année. 

Argent de poche
Dispositif « Argent de poche » : possibilité  pour les 
jeunes de 16 à 18 ans, d’effectuer des missions dans la 
commune pendant les vacances scolaires et/ou lors 
d’événements ponctuels au cours de l’année.

Bourse au permis
Bourse au Permis B, convention avec l’auto école Rétro 
Conduite de Cairon pour les habitants de Rots, tous âges 
confondus et sous conditions de ressources. Une réduc-
tion sur le coût total du forfait (500 €) sera appliquée 
moyennant 20 heures de bénévolat pour la commune 
ou une association de la commune.

TWISTO
Aide de 30 € déduite automatiquement pour les 
habitants  de Rots, pour les moins de 18 ans : abonne-
ments scolaires -18 ans et forfaits annuels 11-17 ans.

Aide vélo
Aide de 50  €, en supplément des 50 € de Caen la mer 
et des 100 € de l’Etat, pour l’achat d’un vélo à assistance 
électrique. Sous conditions de ressources (ne pas dépas-
ser 15 400 € pour une personne seule). 

Actions sociales de Rots - Aides 2025
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Voyages scolaires
Aide de 60 € (sous conditions de ressources) pour 
participer au financement des voyages scolaires des 
jeunes de la commune.

Mutuelle communale
MUTUALIA offre la possibilité pour les habitants 
d’établir un diagnostic de leur mutuelle actuelle :
aucune limite d’âge, ni de conditions de ressources, 
pas de questionnaire médical, accompagnement 
complet jusqu’à la résiliation de l’ancien contrat, 
prise en charge immédiate. 

 

CCAS

 Bilan en chiffres des actions menées 
avec le soutien du CCAS en 2024

    BAFA : 1 jeune a bénéficié de l’aide au financement
  Argent de poche : 10 jeunes ont participé aux 
actions communales
    Permis B : 3 jeunes ont bénéficié de la bourse 
    Aide aux vélos : 2 personnes ont sollicité l’aide
    Voyage scolaire : 3 jeunes ont été soutenus par le 
CCAS
    Twisto : 161 jeunes de la commune sont aidés pour 
financer leur abonnement à Twisto. 

 Journée familles/aînés

Le CCAS a organisé une journée Familles / Aînés 
intergénérationnelle, samedi 28 septembre 2024 
à Honfleur. Au programme : Naturospace, Jardins 
des personnalités, balade à bord du Calypso et visite 
libre. Gratuité du transport et 3€ de réduction sur 
l’ensemble des billets,  pris en charge par le CCAS. 
51 personnes, de 4 à 85 ans, ont participé.

Le CCAS reste à la disposition de ses habitants pour 
toutes demandes de renseignements, conseils, 
démarches administratives, aides diverses (APA,...). 
Vous pouvez prendre un rendez-vous en Mairie 
(02 31 26 50 54) ou par mail (mairiederots@rots.fr / 
stephaniefautras@gmail.com).

 Journée prévention sécurité routière 

Le CCAS a proposé une journée de prévention avec 
l’Association Prévention Routière le samedi 14 
septembre 2024 : 6 ateliers étaient organisés devant 
le Centre d’Animations de Rots et 41 personnes y ont 
participé (20 enfants et 21 adultes). Nous remercions 
les bénévoles qui ont animé cette journée.
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CCAS

Téléassistance Calvados

Le Département du Calvados propose un service 
d’écoute et d’assistance vous permettant de rester 
autonome chez vous, en toute sécurité. 
Négocié à un tarif unique inférieur à 9,19 € TTC par 
mois*, il est ouvert à tous les Calvadosiens vivant à 
domicile ou en résidence autonomie.

Comment marche le service de téléassistance ?
Particulièrement adaptée aux personnes en perte 
de mobilité ou dépendantes, la téléassistance vous 
permet de rester autonome tout en garantissant 
votre sécurité grâce à une écoute et une assistance 
au quotidien. 
Concrètement, il s’agit d’un dispositif que vous 
portez sur vous et qui vous permet de donner l’alerte 
d’un simple geste. Le Département du Calvados a 
sélectionné l’entreprise Vitaris pour gérer ce service.

Comment s’abonner ?
Pour souscrire à ce service, il suffit de remplir le 
formulaire disponible en ligne ou de contacter 
Vitaris au 02 31 99 04 62 ou par courriel : 
teleassistance.calvados@vitaris.fr.
La résiliation, quel que soit le motif, est possible 
à tout moment, sans frais. Le mois entamé reste 
dû. La facturation débute le mois suivant celui de 
l’installation du matériel chez l’abonné.

Vous souscrivez au service
Un technicien Vitaris interviendra sous 48 h 
maximum à votre domicile pour procéder à 
l’installation du matériel (raccordement du 
boîtier sur une prise de courant et sur le réseau 
téléphonique). 
Le dispositif est composé d’un transmetteur et 
d’un déclencheur reliés directement à une centrale 
d’écoute disponible 24 h/24, 7 j/7. Le déclencheur 
se présente sous la forme d’un médaillon, que vous 
pouvez porter autour du cou ou du poignet.

Grâce à son service de téléalarme, le Département 
du Calvados agit au quotidien pour permettre aux 
personnes âgées ou en situation de handicap de 
vivre à leur domicile dans les meilleures conditions 
possibles et en toute sécurité.

Service à la 
personne

A.I.A.E. Association Intercommunale de l’Aide à l’Emploi

Un service emploi : service de proximité ouvert à tous publics : accueil, information, orientation, 
accompagnement dans les démarches liées à l’emploi (suivi individualisé).

Stéphanie FAUTRAS (Conseillère en insertion socio professionnelle)
02 31 26 95 95 / a.i.a.e@wanadoo.fr  
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 Nouvelle arrivée dans le pôle 
communication

La mairie de Rots a le plaisir d’accueillir une nouvelle 
alternante en charge de la communication pour les 
deux prochaines années. Charlotte JAN a repris les 
rênes de la communication au sein de la commune 
en septembre dernier, succédant à Clémentine 
CHIVE.

« C’est un plaisir d’avoir été recrutée par la Mairie 
de Rots pour le poste de Communication ! Je suis 
ravie de pouvoir faire partie de cette belle équipe 
communale. » - Charlotte
 

Comm
unication

Communication

 Êtes-vous satisfaits de la communi-
cation à Rots ?

Chers habitants,
La commune de Rots souhaite améliorer ses sup-
ports de communication et lance un questionnaire 
de satisfaction. Votre avis sur des outils comme 
Citykomi®, le site Internet ou les panneaux lumi-
neux nous aidera à mieux répondre à vos besoins.  
Pour participer, il vous suffit de flasher le QR code 
ci-dessous, qui vous dirigera vers le questionnaire 
en ligne. Merci de votre contribution à une commu-
nication plus efficace pour tous ! Pour ceux qui pré-
fèrent la version papier : nous vous invitons à venir 
en Mairie pour compléter le questionnaire qui sera 
à votre disposition.

 Zé’Rots Déchets : où en sommes-
nous ?
Il y a plusieurs mois, nous avons lancé le projet 
Zé’Rots Déchets en mettant à disposition des habi-
tants des étiquettes qu’ils pouvaient coller sur leur 
boîte aux lettres pour indiquer qu’ils ne souhaitaient 
plus recevoir de papiers municipaux (bulletin mu-
nicipal, flyers d’événements, etc.). 
Les élus ont constaté que très peu de stickers ont été 
collés. Nous en concluons que les habitants restent 
très attachés à la version papier de la communica-
tion communale, notamment le bulletin municipal 
et les flyers d’événements. Cela souligne l’impor-
tance de maintenir ces supports pour informer ef-
ficacement la population.

F l a s h e z - m o i 
pour répondre au 
questionnaire !

Nouveaux habitants de la commune de Rots ?  Retrouvez toutes les infos utiles sur la commune :

Téléchargez Citykomi®
https://urls.fr/0guoMd

Téléchargez facebook
https://urlr.me/Jm8UP

Notre site internet
www.rots.fr Et bientôt sur Instagram... 



22

Ça bouge à Rots

Ça bouge 
à Rots

 Retour sur les commémorations du 
80ème anniversaire du débarquement 

Du 1er au 12 juin, les commémorations et festivités 
marquant le 80e anniversaire du débarquement 
et de la libération de Rots se sont déroulées avec 
succès.
Grâce à une météo clémente, plusieurs moments 
forts — exposition, veillée au cimetière militaire 
de Secqueville, accueil des délégations étrangères, 
recueillement sur les lieux emblématiques, fête 
de l’été à Lasson, commémorations aux stèles et 
cérémonie de l’Arbre de l’avenir — ont rencontré 
un grand succès populaire.
Un grand merci à l’association « Rots rendez-vous 
44 » et à ses bénévoles, aux divers hébergeants, 
ainsi qu’aux enfants des écoles Lornenschule et 
Halifordschool pour leur engagement et leur 
respect.

 Bilan financier de l’événement 

Les dépenses ont été partagées entre la municipalité 
(33 492 €) et l’association « Rots rendez-vous 44 » 
(16 497 €), pour un total de 49 789 €, inférieur au 
budget prévisionnel, malgré une augmentation 
significative des coûts dans tous les secteurs : 
restauration, transports, animations, visites... ainsi 
que la location du chapiteau pour la fête de l’été du 
8 juin (12 000 €).
Pour la première fois, deux subventions — l’ONAC 
(3 000 €) et le conseil départemental (5 500 € 
attendus) — ont permis de maintenir un budget 
presque identique à celui des cérémonies et 
festivités des précédents anniversaires.

Chers parents,

Je tenais à vous remercier au nom de la direction de l’école dont sont originaires les enfants allemands que vous avez eu la gentillesse 
d’accueillir pour partager ensemble ces moments forts et inoubliables des commémorations du 80 anniversaire du débarquement pour votre 
grande hospitalité, l’ouverture dont vous avez fait preuve envers ses enfants, votre grand sens de l’accueil, votre amour pour les jeunes 
et votre engagement pour la mémoire. Nos élèves sont rentrés remplis de souvenirs, d’émotions fortes, de moments qui les marqueront, 
dont ils se souviendront. Ils n’ont eu cesse de raconter les instants vécus à vos côtés, avec vous et vos enfants. Quel cadeau que vous 
leur avez fait. On ne saura jamais vous en remercier suffisamment, telle est l’importance de ces échanges, de ces expériences.

Vielen lieben Dank !

Cordialement                                              Tanja Ahlers, proviseure adjointe de la Larnsenschule
Lettre de remerciement aux parents hébergeants

Mise en place des lumignons par les enfants au cimetière de 
Secqueville-en-Bessin

Fête de Lasson le 8 juin 2024 sous le chapiteauDiscours de M. Bourguignon devant la stèle des Canadiens
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Ça bouge à Rots

 Retour en images sur les commémorations 
marquantes du 80èmeᵉ anniversaire du 
débarquement

Dévoilement de la plaque en hommage aux victimes civiles et 
militaires par M. Joël Aubin et Mme Liliane Tassilly

Inauguration de la rue du 46e Royal Marine Commando

Les enfants des écoles et les enfants étrangers après la visite du 
Mémorial de Caen

Le groupe « Auld Alliance » en tête du défilé dans les rues de Rots

Les enfants ont recherché les noms des soldats tombés à Rots au 
Mémorial britannique de Ver-sur-Mer

La grande veillée du 4 juin 2024 au cimetière de Secqueville-
en-Bessin

Dépôt des gerbes au cimetière militaire allemand de La Cambe
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Ça bouge à Rots

 Une année 2024 riche en événements 

Cabarets Chanson 

Six cabarets chanson organisés en 2024. Le concert 
d’Adélys, en octobre 2024, avec 118 spectateurs, était 
le 23ème cabaret depuis le début de l’aventure en 
juin 2021. Ce concert a permis d’atteindre les 3061 
billets d’entrées en 23 dates. C’est une moyenne de 
133 spectateurs par soirée, ce qui est remarquable 

Expositions 

Cinq expositions ont occupé la Grange aux Dîmes 
en 2024 : « Fragments » du collectif d’artistes Dire 
Autrement, « In Memoriam » de Chantal BIDEL,
« 1945 : Le rapatriement des prisonniers, déportés, 
travailleurs et réfugiés » de la Division des Archives 
des Victimes des Conflits Contemporains (DAVCC), 
« L’Europe s’invite au cœur des territoires ruraux (le 
programme LEADER en image) et « ScandinaVie 
Sauvage » photographies de Bertrand HAVARD.

Exposition de Chantal Bidel 

Concert d’Adélys 
Concert Rue de Montréal

Karaoké au cabaret chanson

Fêtes

Il faut ajouter les rendez-vous annuels tels que la fête 
de la Musique, le barbecue communal pour la fête 
nationale, le 13 juillet et le spectacle enfant qui sera 
offert par la commune à l’occasion du marché de Noël 
de l’association « Les petits Roseaux » 
(parents d’élèves).

Photo Lapone exposition « ScandinaVie Sauvage »
Bertrand Havard

Fête de la musique à Rots
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Commémorations

Mais l’année 2024 a bien sûr été essentiellement mar-
quée par les événements culturels proposés dans le 
cadre du 80ème anniversaire du Débarquement : 
une lecture musicale de témoignages par Marie 
LEMOINE, la lecture théâtrale de « Only the dead »,  
la projection du film « Little Black Devils : From Juno 
to Putot », la fête de l’été organisée par le comité des 
fêtes de Lasson/Rosel et l’association Rots rendez-vous 
44 avec l’animation musicale du groupe « Celest on the 
Bayou » avec Célestine ROLLAND, le concert d’Anne 
ROYER à l’église de Rots et le récital de la chorale Ros-
canta autour de l’arbre de l’avenir.

Vous avez été nombreux à participer à tous ces évène-
ments. Nous vous attendons nombreux, le vendredi 
29 novembre 2024, à 19h00, au Centre d’Animations 
de Rots pour le dernier cabaret de l’année 2024 avec 
le groupe de jazz vocal « Zazou’ira » dirigé par Régis 
Leroy. Retrouvez la programmation de 2025 dans l’es-
pace « Agenda des animations » de ce bulletin.

Ça bouge à Rots

Branche 2024 dévoilée sur l’arbre de l’avenir

Lecture musicale Marie Lemoine

Troupe de théâtre « Only the dead » Groupe de Jazz vocal Zazou’ira
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Bibliothèque

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ?
Je m’appelle Anne, j’ai 35 ans et je suis maman de deux 
petits garçons. Je suis bibliothécaire depuis 12 ans.  Je tra-
vaille depuis 3 ans à la bibliothèque de Rots. 

Comment voyez-vous le rôle de la bibliothèque 
dans la vie de notre commune ?
La bibliothèque est un lieu de vie, de rencontres, d’échanges 
et de services. Elle permet la rencontre des différentes géné-
rations, elle propose un large accès gratuit à la culture.

Anne BIDERRE, bibliothécaire sur la commune de 
Rots, est à votre disposition pour vous accompa-
gner dans vos recherches, vous conseiller dans vos 
choix de lecture et vous faire découvrir les nom-
breuses ressources disponibles à la bibliothèque.

Votre 
Biblio-
thécaire

Quels services ou activités sont proposés aux habi-
tants ?
Avec l’abonnement à la bibliothèque, les habitants ont accès 
à plus de 4 000 livres adultes et jeunesse, 17 abonnements à 
des magazines dont 5 pour enfants, et à plus de 100 jeux de 
société. Nous achetons des nouveautés tous les mois environ 
et bénéficions de la navette de la bibliothèque du Calvados 
tous les 15 jours (prêt de documents). 

Les habitants peuvent bénéficier de la Boîte numérique, plate-
forme de ressources numériques et multimédia, accessible 
depuis le portail des bibliothèques de Caen la mer : films, 
livres numériques, presse, autoformation...

Nous proposons le café lecture, les histoires de mamie ainsi 
que des animations ponctuelles. Nous accueillons aussi toutes 
les classes de l’école, de la petite section au CM2 pour des 
lectures et/ou des emprunts. Et nous faisons des lectures à la 
crèche une fois par mois. Sandrine s’occupe de l’équipement 
des nouveaux documents, et les six bénévoles font les prêts/
retours le mercredi et le vendredi. Elles nous aident aussi dans 
l’équipement des livres et pour les lectures aux enfants (école, 
crèche, histoires de mamie).

Y a-t-il des projets ou des nouveautés que vous aime-
riez mettre en place à l’avenir ?
Oui nous aimerions proposer des animations autour des jeux 
de société, des actions en extérieur sur la commune, plus d’ex-
positions en partenariat avec la Bibliothèque du Calvados et 
participer au Festival Imaginons demain de cette dernière.

 Agenda de la Bibliothèque 

Le café lecture : le premier mercredi de chaque mois 
à 20h. Venez partager vos coups de cœur autour d’un 
café, thé, tisane ou simplement écouter, c’est sans 
engagement et ouvert à tous.

Les histoires de mamie : le dernier mercredi de chaque 
mois désormais à 10h30.

 Les  horaires d’ouverture  :
Lundi : 9h-11h / 16h-17h30 - Mardi : 9h-11h / 16h-17h30 
- Mercredi : 9h-11h30 / 16h30-19h - Jeudi : 9h-11h / 16h-
17h30 - Vendredi : 9h-11h / 16h30-19h

Fermetures annuelles : jours fériés et les quinze pre-
miers jours d’août.
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Vie Associative

 Comité de loisirs de 
Secqueveille-en-Bessin
Le Comité de loisirs de Secqueville-en-Bessin 
regroupe une vingtaine de personnes organisant 
des événements variés pour divertir l’ensemble de 
la population. Nous avons par exemple organisé 
une kermesse, une fête des voisins, un concours de 
pétanque ou encore des soirées et après-midi jeux 
de société.

 Comité de jumelage 
de Lasson/Rosel - 
Goodleigh
Retour sur la sortie du comité de Jumelage :
samedi 28 septembre, nous étions 50 à monter dans le 
bus, direction Paris. Une belle journée nous attendait. 
En matinée, une croisière sur la Seine, pour découvrir 
ou redécouvrir, sous un angle un peu différent le riche 
patrimoine de la capitale.
Une pause dans une brasserie pour reprendre des 
forces, et direction l’Assemblée Nationale. Une visite 
exceptionnelle obtenue grâce à notre Député 
M. Bertrand BOUYX. Nous avons pu pénétrer dans 
l’hémicycle vide ce samedi et découvrir les magni-
fiques salles du Palais Bourbon et les plafonds peints 
par Eugène Delacroix. Malheureusement la biblio-
thèque était fermée pour travaux... Toutefois, une 
petite surprise dans la cour, où venaient d’être instal-
lées les statues dorées des femmes célèbres créées 
pour la cérémonie d’ouverture des Jeux Olympiques.
Quelques pas, un temps calme pour se promener et 
profiter du soleil, avant le retour en Normandie.

 Club de l’amitié
Cette association a été enregistrée à la préfecture le 
10 avril 1979 et est affiliée aux « Aînés Ruraux ». Elle se 
réunit tous les jeudis après-midi de 14h à 17h pour des 
jeux sur table (belote, triominos, etc...). Nous faisons 
également des sorties, des voyages d’une journée, des 
séjours et des croisières d’une semaine.

Retour en images sur le forum des associations qui 
a eu lieu en septembre dernier :

Pour toute information concernant les associations 
sportives et culturelles de la commune de Rots, 
consultez le « Livret des associations » sur le site Inter-
net de la mairie dans la rubrique « Les associations ».
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La parole aux élus

Le mot 
de la minorité

Savez-vous ce que sera la future Maison des 
Associations de Lasson ?

 Nous non plus !
Ce que nous savons aujourd’hui, c’est que le centre 
d’animations de Lasson accueille actuellement les 
activités du comité des fêtes de Lasson-Rosel, des 
pongistes du dimanche, et un logement occupé depuis 
26 ans par un couple de locataires sexagénaires.
Nous savons également que ces habitants font l’objet 
de courriers répétés depuis plus de trois ans leur 
demandant de libérer les lieux. Des propositions de 
relogement inadaptées et un flou sur l’avenir des lieux 
entrainent une situation conflictuelle entre eux et la 
municipalité. La trêve hivernale leur donne à nouveau 
un peu de répit mais qu’en sera-t-il au printemps ?

 Pour quel projet ?
Pour quelle raison doivent-ils quitter leur logement ? 

 Le Maire souhaite accueillir des associations : 
Lesquelles ?
Les associations gravitants actuellement autour des 
équipements du village de Rots tels que l’école, le 
gymnase, la bibliothèque, les terrains de sports, la 
maison de santé, …  vont-elles trouver un intérêt à 
venir proposer leurs activités à Lasson ? Celles que 
nous avons interrogées s’inquiètent des problèmes 
de déplacements des anciens, des enfants et de leurs 
parents.

 Le Maire souhaite installer une micro-crèche : 
Pour qui ?
Les habitants de Lasson et Secqueville y confieraient 
leurs enfants en bas âge, après avoir déposé leurs 
aînés à l’École de Rots ? Est-il pertinent de créer ici une 
micro crèche, tandis que la commune finance déjà une 
nouvelle crèche de 30 berceaux située à côté de l’école ?

Le courrier que le Maire a transmis aux associations 
cet été, fait état de besoins qui nous semblent pou-
voir tenir dans l’actuel centre d’animation (à réno-
ver). 

 Pourquoi demander plus d’espace ?
Est-il bien nécessaire de forcer une famille à quitter 
son logement pour cela ?

Un aménagement plus adapté aux besoins réels 
permettrait d’investir sur d’autres projets, comme 
par exemple l’achat et la rénovation de la charreterie 
(maison accolée à la Grange aux Dîmes).
Le cachet patrimonial exceptionnel de cet endroit 
serait valorisé tout en aménageant deux ou trois 
salles de réunions ainsi qu’une cuisine pour les trai-
teurs afin de pouvoir utiliser la Grange aux Dîmes 
pour des réceptions.

Nous demandons donc publiquement au Maire 
de nous apporter des informations concrètes sur 
le contenu et l’avancement de la maison des asso-
ciations de Lasson, sachant que la famille Lucas vit 
dans l’incertitude du lendemain depuis plus de 3ans.

Pour ceux qui les connaissent, Michel et Marie-Jo 
Lucas sont des personnes qui ont beaucoup donné à 
la commune (agent communal et conseillère muni-
cipale, bénévoles, ex-présidente du comité des fêtes 
Lasson-Rosel, ex-présidente des foulées de la Mue, 
…), et qui sont toujours là pour donner un coup de 
main à la commune, et souhaiteraient pouvoir le 
faire encore longtemps.

De par notre position, nous, Aurore Bruand, Paul 
Douesnel, Thomas Paulmier,  membre de la mino-
rité, restions jusqu’à présent sur notre réserve 
concernant ce sujet. Cependant,  il nous apparaît 
aujourd’hui nécessaire de partager celui-ci avec 
vous, dans un esprit de transparence.
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La parole aux élus

Le mot 
de la majorité
 Beaucoup de sujets ont été menés par vos 
élus, avec détermination et transparence. Ce travail 
sans relâche se reflète dans tous les domaines : 
de l’urbanisme à l’éducation, en passant par les 
services sociaux et les infrastructures. Les habitants 
le constatent au quotidien et nous le disent. Cette 
reconnaissance est notre plus grande récompense 
et une motivation sans précédent pour continuer à 
œuvrer pour le bien de notre commune.
 
 Nous avons fait de la transparence une pierre 
angulaire de notre mandat. Nous annonçons ce que 
nous faisons et ce que nous espérons accomplir, et 
nous nous efforçons toujours de tenir nos promesses. 
Cette approche honnête et directe renforce la 
confiance entre les élus et les citoyens. Elle est 
essentielle pour un fonctionnement démocratique 
sain et respectueux et ceci commence à l’échelle de 
nos communes.

 Le travail au sein de la municipalité se 
déroule dans une ambiance que nous nous efforçons 
de garder la plus sereine possible et ce, y compris 
avec tous nos agents qui œuvrent pour une haute 
qualité de services auprès de tous. 

 Nous savons que des tensions peuvent 
émerger, et bien que nous ne réagissions pas 
toujours en direct, cela ne signifie pas que nous ne 
ressentons pas le besoin de le faire. Toutefois, nous 
considérons qu’il est préférable de ne pas répondre 
immédiatement pour maintenir un climat de travail 
serein et productif. Cette méthode nous permet de 
prendre du recul et d’aborder les défis avec calme et 
efficacité.

 Pour l’avenir, nous sommes conscients des 
contraintes budgétaires qui vont s’imposer aux col-
lectivités locales. Ces restrictions nécessiteront des 
ajustements, mais soyez assurés que nous tiendrons 
compte de ces défis avec responsabilité et dans le 
cadre d’une politique assumée et transparente. 
Nous continuerons à gérer les finances de la com-
mune avec rigueur, en veillant à maintenir et à amé-
liorer les services publics essentiels.
 
 Ce bulletin municipal est la démonstration 
de notre engagement envers vous, habitants de 
Rots. Nous resterons à l’écoute de vos besoins et de 
vos préoccupations, et nous nous engageons à conti-
nuer à travailler avec la même détermination et le 
même dévouement. «  Ensemble, nous construirons 
un avenir prospère et harmonieux pour notre com-
mune ». 

Les élus de la commune nouvelle de Rots. 
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AGENDA
      DES ANIMATIONS

Novembre 2024

Décembre 2024

20/12
• Goûter de Noël des écoles
Centre d’Animations de Rots I dès 17h

Janvier 2025

• Cabaret Chanson 
Zazou’ira (jazz vocal)
Centre d’Animations de Rots I 19h-20h30

29/11

19/12
• Portes ouvertes Art Project Danse
Centre d’Animations de Rots I dès 20h

24/11
• Repas des aînés
Centre d’Animations de Rots

du 07au 08/12
• Marché de noël de l’APE
Centre d’Animations de Rots I 10h-18h

• Démo Viet Vo Dao
Démonstration Téléthon
Studio Bretteville L’Orgueilleuse

30/11

04/01
• Voeux du Maire
Centre d’Animations de Rots I 18h

22/01
 • Championnat départemental d’escalade UNSS

24/01
• Assemblée Générale « Rots rendez-vous 44 »

26/01
 • Concert de l’orchestre « La Fraternelle »
Centre d’Animations de Rots I 16h

du 25 au 30/11
• Semaine de la rénovation

• Tournoi d’escalade des Ouistitis
Gymnase de Rots

du 30/11 au 01/12

08/12
• Concert de Noël - Chorale Roscanta
Eglise de Rots I 18h

14/12
• Noël des enfants de Secqueville-en-Bessin 
Salle polyvalente I 14h

15/12
• Balade de Noël - Comité des fêtes de Lasson/Rosel
Villages de Rosel et Lasson I 17h
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01/02
• Après-midi jeux de société APE
Salle des fêtes de Lasson

28/02

• Stage de défense 
Organisé par le Viet Vo Dao
Dojo de Saint Manvieu 

• Cabaret Chanson 
Valéry Dekowski
Centre d’Animations de Rots I 19h-20h30

Février 2025

• Tournoi de badminton
Gymnase de Rots

du 01 au 02/02

du 15 au 16/03
• Bourse aux jouets 
Organisée par l’APE
Centre d’Animations de Rots

Mars 2025

• « J’y croix pas » pièce de théâtre
Organisée par le Comité de Jumelage de Rosel Lasson
Salle des fêtes de Rots

23/03

• « J’y croix pas » pièce de théâtre
Organisée par le Comité de Jumelage de Rosel Lasson
Salle des fêtes de Lasson 

• Cabaret Chanson
Le duo « Sans Modération »
Centre d’Animations de Rots I 19h-20h30

28/03

26/04
• Carnaval des écoles de Rots
Écoles de Rots

Avril 2025

• Gala de danse Art Project Danse 
Auditorium du Conservatoire et 
Orchestre de Caen I Dès 20h

31/05

du 16 au 18/05
• Festival « Pierres en lumières »
Églises de Lasson et Rots 
Participation de la chorale Roscanta

Mai 2025

le 15 et 16/03

du 30/11 au 01/12
• Exposition « Abysses » du collectif d’artistes
Grange aux Dîmes de Rots

du 29/03 au 06/04
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